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P r o t o k o l l 

 
der 6. Sitzung der Gemeindevertretung 

vom Donnerstag, 24.02.2022 
 

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 
Sitzungsende:  22:00 Uhr 

 
Anwesend sind: 
 

I.  Vorsitzende: 
Kristina Schneider 
 

II. Die weiteren Mitglieder: 
Carsten Frey 
Juliane Frey 
Dirk Bischoff 
Markus Schwarz 
Christian Sander 
Stephan Hoßfeld 
Horst Schmidt 
Julia Bauscher 
Markus Kroh 
Carolin Heinemeyer 
Christoph Czmok 
Sandra Eisenmenger 
Matthias Zach 

 
 III. Gemeindevorstand: 
  Klaus Büttner Bürgermeister 
  Karl Markloff, 1. Beigeordneter 
  Stani Czmok 
  Stephan Köhler 
 
 

 
 V. Schriftführung 

Ute Klingelhöfer 
 

Entschuldigt fehlten: 
Louis Keppler   
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Tagesordnung 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 

1. Mitteilungen  
 

2. Bericht über den Stand der Liquidität zum 31.12.2021 (VL-10/2022) 
 

3. Aktuelles Migrationsgeschehen und Auswirkungen auf die Unterbrin-
gungssituation im Main-Kinzig-Kreis 

(VL-2/2022) 

 

4. Rückgabe der Ausfallbürgschaft zur Finanzierung der Baulandentwicklung 
Baugebiet 'Im Bachgange' 

(VL-9/2022) 

 

5. Antrag der SPD-Fraktion vom 31.08.2021 
hier: Maßnahmen für den Hochwasserschutz in Niederdorfelden 

(FA-10/2021) 

 

6. Antrag der Fraktion Bündnis 90 DIE GRÜNEN vom 22.07.2021 
hier: Antrag auf Erstellung von Fließpfadkarten 

(FA-8/2021) 

 

7. Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN hier: Antrag auf Bereitstel-
lung von Carsharing-Parkplätzen 

(FA-13/2021) 

 

8. Antrag der Fraktion Dorfelder Liste zur Abgabe von Bäumen und Sträu-
chern an die Einwohnerschaft Niederdorfeldens 

(FA-1/2022) 

 

9. Antrag der Fraktion Dorfelder Liste vom 02.06.2021 korrigiert am 09.12.21 
hier: Verkehrsprobleme in Niederdorfelden 

(FA-5/2021) 

 

10. Antrag der Fraktion Dorfelder Liste vom 27.08.2021 
hier: Leinenpflicht während der Brut- und Setzzeit sowie die Errichtung ei-
nes Hundeplatzes in Niederdorfelden 

(VL-193/2021) 

 

11. Antrag DIE GRÜNEN vom 26.01.22 betr. Übergang der Betreuung der 
Ganztagsschule  (PfdN) zum 01.08.22 

(FA-2/2022) 

 

12. Antrag der SPD Fraktion betr. Ort für 'Sternenkinder' auf dem Friedhof 
Niederdorfelden 

(FA-3/2022) 

 

13. Antrag der Fraktion Dorfelder Liste betr. Überarbeitung der Stellplatzsat-
zung vom 31.08.1995 

(FA-4/2022) 

 

14. Antrag der Fraktion Dorfelder Liste betr. Änderung der Kita Kostenbei-
tragssatzung 

(FA-5/2022) 

 

15. Antwort des Gemeindevorstandes 
zur Anfrage der Dorfelder Liste zur Auslastung der Nachmittagsplätze in 
den Kitas und der Krippe 

(AF-1/2022) 

 

16. Anfrage der Fraktion Dorfelder Liste betr. Konzept im Zusammenhang mit 
den Coronaauswirkungen in den Kindertagesstätten 

(AF-2/2022) 

 

17. Anfrage der Fraktion Dorfelder Liste betr. Windkraftnutzung in Niederdor-
felden 

(AF-4/2022) 

 

18. Anfrage der Fraktion Dorfelder Liste betr. Packstation in Niederdorfelden (AF-3/2022) 
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Sitzungsverlauf 
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Kristina Schneider eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung 
um 20:00 Uhr und stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgt und die Gemeindevertretung 
beschlussfähig ist. 
 
Die Vorsitzende stellt fest, dass am Tag der Sitzung der militärische Angriff Russlands auf die Ukraine 
begonnen habe und mahnt in diesem Zusammenhang, die demokratischen Werte, die sich im gewaltfreien 
Austausch von Argumenten ausdrücken zu schätzen und zu wahren. Es zeige sich, dass auch ursprüng-
lich verbale Auseinandersetzungen eskalieren können, wenn Grenzen des Anstandes und des Respekts 
vor dem Gegenüber überschritten werden. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung haben anwesende Einwohner/innen für längstens 30 Minuten Gelegen-
heit, sich mit Fragen oder Anregungen an die Gemeindevertretung oder den Gemeindevorstand zu wen-
den. Wortbeiträge zu Gegenständen der Tagesordnung sind nicht gestattet. Fragen können bis eine Wo-
che vor der Sitzung schriftlich oder per e-mail bei der Vorsitzenden der Gemeindevertretung (Geschäfts-
stelle im Rathaus) eingereicht werden. Hierbei muss der/die Absender/in eindeutig erkennbar sein.  
Hierzu hat eine Anfrage einer Bürgerin vom 17.02.2022 vorgelegen, welche von Herrn Büttner beantwortet 
wird. Die Antwort ist dem Protokoll hinzugefügt. 
Weiterhin führt Herr Büttner aus, dass der dort vorhandene Baum (Fichte) im Rahmen der Erweiterung 
der Flüchtlingsunterkunft möglichst erhalten bzw. versetzt werden soll.  
 
Herr Mistetzky schlägt als anwesender Einwohner vor, die Parkplatzflächen für die Schaffung von Wohn-
raum für Flüchtlinge zu nutzen. 
 
Bürgermeister Büttner antwortet, dass gemäß Stellplatzsatzung genügend Parkplätze zu den jeweiligen 
Liegenschaften vorhanden sein müssen. Die Planung für das Neubaugebiet sieht daher auch die Schaf-
fung von Tiefgaragen vor. Darüberhinaus stehen keine Flächen für eine Wohnbebauung für Flüchtlinge 
zur Verfügung. 
 
Frau Schneider weist darauf hin, dass ein Dringlichkeitsantrag der Fraktion Bündnis 90 DIE GRÜNEN vom 
21.02.22 in Bezug auf die Gestaltung der Berliner Str. vorgelegt wurde. (siehe Protokollanlage) 
 
Frau Eisenmenger erläutert die Dringlichkeit des vorgelegten Antrages. Lt. Frau Eisenmenger soll die Be-
pflanzung bereits im Herbst erfolgen und bittet daher den Antrag wegen Dringlichkeit auf die Tagesord-
nung zu nehmen.  
 
Die Gemeindevertretung lehnt die Dringlichkeit des Antrages der Fraktion Bündnis 90 DIE GRÜNEN mit 
5 Ja-Stimmen, 7 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen ab. 
 
Frau Schneider weist abschließend darauf hin, dass dieser Antrag auf die Tagesordnung der nächsten 
Sitzung der Gemeindevertretung aufgenommen wird. 
 
Die Tagesordnungspunkte 5 und 6 zum Hochwasser wurden lt. Frau Schneider in der letzten Ausschus-
sitzung abschließend beraten und stehen somit nicht mehr auf der Tagesordnung der Gemeindevertretung 
Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
 
Gegen die Tagesordnung erheben sich keine Einwände. Sie wird wie folgt erledigt: 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 

1. Mitteilungen 
 

Bürgermeister Klaus Büttner verliest die in der Protokollanlage hinzugefügten Mitteilungen. 
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Weiterhin verliest Herr Büttner die von Herrn Geiger abgegebene Stellungnahme zu den an der Burgru-
ine/Wasserburg durchgeführten Pflegemaßnahmen (siehe Protokollanlage). 
 
Auf Frage von Herrn Schmidt in Bezug auf einen veröffentlichten Zeitungsartikel zur Umgestaltung der 
Berliner Str. antwortet Herr Büttner, dass die Planung der Baumaßnahme in der nächsten Sitzung des 
Planungs- Umwelt- und Kulturausschusses vorgestellt werden soll. 
 
2. Bericht über den Stand der Liquidität zum 31.12.2021 VL-10/2022 

 

Herr Bischoff berichtet von der Beratung des Haupt- Finanz- und Sozialausschusses und bittet die Ge-
meindevertretung den Bericht über den Stand der Liquidität zum 31.12.2021 ebenfalls zur Kenntnis zu 
nehmen. 
 
Beschluss: 
Der Bericht über die Liquditätskredite und den Stand der Liquidität zum 31.12.2021 wird zur Kenntnis 
genommen. 
 
3. Aktuelles Migrationsgeschehen und Auswirkungen auf die Unterbrin-

gungssituation im Main-Kinzig-Kreis 
VL-2/2022 

 

Herr Bischoff berichtet über die Beratung des Haupt- Finanz- und Sozialausschusses, bei der Herr Elsakir 
als Sachbearbeiter für die Flüchtlingsbetreuung für Fragen zur Verfügung gestanden hat. 
 
Nach eingehender Diskussion wird der nachfolgende Beschluss wie folgt zur Kenntnis genommen. 
 
 
Beschluss: 

Die Mitteilung des Main-Kinzig-Kreises vom 23.12.2021 über das aktuelle Mitgrationsgeschehen und 
die Auswirkungen auf die Unterbringungssituation incl. der neuen Verteilerquote wird zur Kenntnis 
genommen. 

 
4. Rückgabe der Ausfallbürgschaft zur Finanzierung der Baulandent-

wicklung Baugebiet 'Im Bachgange' 
VL-9/2022 

 

Nachdem Herr Bischoff von den Beratungen des Haupt- Finanz- und Sozialausschusses berichtet hat, 
fasst die Gemeindevertretung einstimmig den nachfolgenden Beschluss. 
 
Beschluss: 
Der Auflösung der modifizierten Ausfallbürgschaft in Höhe von 12 Mio. € für die Finanzierung der Bau-
landentwicklung des Baugebietes ‚Im Bachgange‘ wird zugestimmt. 
 
5. Antrag der SPD-Fraktion vom 31.08.2021 

hier: Maßnahmen für den Hochwasserschutz in Niederdorfelden 
FA-10/2021 

 

 
 
Beschluss: 
Der Antrag der SPD Fraktion vom 31.08.2021, betr. Maßnahmen für den Hochwasserschutz in Niederdor-
felden ist abschließend beantwortet worden. 
 
 
 
 
 
6. Antrag der Fraktion Bündnis 90 DIE GRÜNEN vom 22.07.2021 

hier: Antrag auf Erstellung von Fließpfadkarten 
FA-8/2021 
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7. Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN hier: Antrag auf Bereit-

stellung von Carsharing-Parkplätzen 
FA-13/2021 

 

Herr Schmidt berichtet als Ausschussvorsitzender, dass der Planungs- Umwelt- und Kulturausschuss als 
Beschlussempfehlung an die Gemeindevertretung beschlossen hat, dass der Antrag der Fraktion Bündnis 
90/DIE GRÜNEN im Geschäftsgang des PUKA verbleiben soll bis neue Informationen für eine Umsetzung 
vorliegen.  
 
Frau Eisenmenger führt aus, dass der Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN auf Bereitstellung 
von Carsharing-Parkplätzen aufrecht erhalten wird. 
 
Herr Hoßfeld von der SPD-Fraktion hält es für sinnvoll, den Antrag bis zur abschließenden Entscheidung 
über die Carsharing-Parkplätze im Rahmen des Investorenwettbewerbs im weiteren Geschäftsgang zu 
belassen. 
 
Auf Frage von Frau Schneider bestätigt die Gemeindevertretung den vom Planung- Umwelt- und Kultur-
ausschuss gefassten nachfolgenden Beschluss. 
 
8. Antrag der Fraktion Dorfelder Liste zur Abgabe von Bäumen und 

Sträuchern an die Einwohnerschaft Niederdorfeldens 
FA-1/2022 

 

Nach eingehender Diskussion fasst die Gemeindevertretung einstimmig den nachfolgenden Beschluss. 
 
Beschluss: 
Die Verteilung der im Haushalt 2022 bereit gestellten Fördermittel für die Abgabe von Bäumen und Sträu-
chern an die Einwohnerschaft Niederdorfeldens wird durch den Obst- und Gartenbauverein organisiert 
und umgesetzt. Die Förderung wird für bis zu 100 Anträgen je 50 Euro gewährt. Die Förderung wird nur 
auf Basis von nachgewiesenen Mindestausgaben in Höhe von 100 Euro gewährt. 
 
9. Antrag der Fraktion Dorfelder Liste vom 02.06.2021 korrigiert am 

09.12.21 
hier: Verkehrsprobleme in Niederdorfelden 

FA-5/2021 

 

Herr Schmidt berichtet von den Beratungen des Planungs- Umwelt- und Kulturausschusses, welcher als 
Beschlussempfehlung an die Gemeindevertretung beschlossen hat, einen Arbeitskreis für Verkehrspro-
bleme in Niederdorfelden zu bilden. 
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Der AG soll sich aus folgenden Mitgliedern zusammen setzen: 
 
- Drei Mitgliedern der Gemeindevertretung (pro Fraktion eine Person) 
- Drei von den Fraktionen benannte Bürger/innen 
- Optional ein Mitglied des Gemeindevorstands 
- Weiteren interessierten Fürger/innen ohne Stimmrecht nach Bedarf 
- Nach Bedarf ein Vertreter des Ordnungsbehördenbezirks und ggfs. andere Experten 
 
Nach eingehender Beratung fasst die Gemeindevertretung einstimmig, den nachfolgenden Beschluss. 
 
10. Antrag der Fraktion Dorfelder Liste vom 27.08.2021 

hier: Leinenpflicht während der Brut- und Setzzeit sowie die Errich-
tung eines Hundeplatzes in Niederdorfelden 

VL-193/2021 

 

Herr Schmidt berichtet von den Beratungen des Planungs- Umwelt- und Kulturausschusses der als Be-
schlussempfehlung an die Gemeinevertretung beschlossen hat, den Gemeindevorstand zu beauftragen, 
den Pachtvertrag für das Grundstück Flur 11 Nr. 664 zur Errichtung eines Hundeplatzes abzuschließen 
und Angebote für die Errichtung des Hundeplatzes vorzulegen. 
 
Herr Büttner teilt mit, dass mehrere Eigentümer im Neubaugebiet durch im Rahmen einer Unterschriften-
sammlung bitten, den Hundeplatz an dem vorgeschlagenen Standort nicht zu errichten. Herr Büttner ver-
liest die in der Protokollanlage hinzugefügte Unterschriftensammlung. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt eine 5-minütige Sitzungsunterbrechung. 
 
Herr Schmidt schlägt vor, dass der Tagesordnungspunkt zur abschließenden Beratung auf die nächste 
Sitzung des Planungs- Umwelt- und Kulturausschusses sowie der Gemeindevertretung verschoben wird. 
Weiterhin wird der Gemeindevorstand gebeten, mit den unterzeichneten Bürgern ein Gespräch zur Lösung 
des Sachverhalts zu führen. 
 
Die Gemeindevertretung fasst einstimmig, den nachfolgenden Beschluss. 
 
Beschluss: 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, mit den Unterzeichnern des vorgelegten Antrages, den Hunde-
platz nicht an dem vorgeschlagenen Grundstück Flur 11 Nr. 664 zu errichten, ein Gespräch zur Lösung 
des Sachverhalts zu führen. Das Ergebnis ist dem Planungs- Umwelt- und Kulturausschuss zur weiteren 
Beratung vorzulegen. 
 
Der Antrag zur Erstellung einer Satzung über den Leinenzwang für Hunde während der Brut- und Setzzeit 
bleibt bis zur Fertigstellung des Hundeplatzes im Geschäftsgang des Planungs-,, Umwelt und Kulturaus-
schusses. 
 
11. Antrag DIE GRÜNEN vom 26.01.22 betr. Übergang der Betreuung der 

Ganztagsschule  (PfdN) zum 01.08.22 
FA-2/2022 

 

Herr Bischoff berichtet von den Beratungen des Haupt- Finanz- und Sozialausschusses in der Herr Klug 
Geschäftsführer der ZKJF gGmbH den derzeitigen Sachstand zum Übergang der Betreuung der Ganzta-
gesschule (PfdN) zum 01.08.2022 erläutert hat. 
Herr Bischoff führt weiter aus, dass Herr Klug berichtet hat, dass für den Übergang ein Terminplan durch 
den Main-Kinzig-Kreis erstellt wurde. Danach hat am 16.02.22 ein Gesprächstermin mit den Mitarbeitern 
der Kinderlobby stattgefunden, welche zum 01.08.22 von der ZKJF übernommen werden. Herr Bischoff 
berichtet weiter über die im HFSA-Protokoll vom 16.02.22 gemachten Ausführungen. 
 
Die Gemeindevertretung nimmt die Ausführungen wie folgt zur Kenntnis. 
 
Beschluss: 
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Die vom Geschäftsführer der ZKJF gGmbH Herrn Klug im Haupt- Finanz- und Sozialausschuss gemach-
ten Ausführungen vom 16.02.22 betr. Übergang der Betreuung der Ganztagsschule (PfdN) zum 
01.08.2022 werden zur Kenntnis genommen werden. 
 
12. Antrag der SPD Fraktion betr. Ort für 'Sternenkinder' auf dem Fried-

hof Niederdorfelden 
FA-3/2022 

 

Frau Frey erläutert den von der SPD-Fraktion gestellten Antrag betr. Ort für Stenernkinder auf dem Fried-
hof in Niederdorfelden. 
 
Die Gemeindevertretung fasst einstimmig den nachfolgenden Beschluss. 
 
Beschluss: 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, auf dem Friedhof Niederdorfelden Grabstätten und eine Gedenk-
stätte für sogenannte ‚Sternenkinder‘ einzurichten. Für die Konzeption und Umsetzung soll die Friedhofs-
kommission eingebunden werden. Der Vorschlag soll dem Haupt- Finanz- und Sozialausschuss zur wei-
teren Beratung vorgelegt werden. 
 
13. Antrag der Fraktion Dorfelder Liste betr. Überarbeitung der Stellplatz-

satzung vom 31.08.1995 
FA-4/2022 

 

Die Gemeindevertretung fasst einstimmig den nachfolgenden Beschluss. 
 
Beschluss: 
Der Antrag der Fraktion Dorfelder Liste betr. Überarbeitung der Stellplatzsatzung vom 31.08.1995 wird zur 
weiteren Beratung in den Planungs- Umwelt- und Kulturausschuss verwiesen. 
 
14. Antrag der Fraktion Dorfelder Liste betr. Änderung der Kita Kosten-

beitragssatzung 
FA-5/2022 

 

Die Gemeindevertretung fasst einstimmig den nachfolgenden Beschluss. 
 
Beschluss: 
Der Antrag der Fraktion Dorfelder Liste betr. Änderung der Kita Kostenbeitragssatzung wird zur weiteren 
Beratung in den Haupt- Finanz- und Kulturausschuss verwiesen. 
 
15. Antwort des Gemeindevorstandes 

zur Anfrage der Dorfelder Liste zur Auslastung der Nachmittagsplätze 
in den Kitas und der Krippe 

AF-1/2022 

 

Der Tagesordnungspunkt zur Anfrage der Dorfelder Liste zur Auslastung der Nachmittagsplätze wurde 
vom Gemeindevorstand bereits beantwortet. Der Gemeindevertretung liegt die Antwort vor. 
 
Frau Heinemeyer bittet um Beantwortung zur Auslastung der Nachmittagsplätze. 
 
Bürgermeister Büttner antwortet, dass aufgrund der angemeldeten Betreuungsplätze die Fachkraftstun-
den im Rahmen der Haushaltsplanung für das Folgejahr berechnet werden. Auf dieser Basis werden un-
terjährig die beantragten Betreuungsplätze vergeben. 
 
16. Anfrage der Fraktion Dorfelder Liste betr. Konzept im Zusammen-

hang mit den Coronaauswirkungen in den Kindertagesstätten 
AF-2/2022 

 

Der Tagesordnungspunkt zur Anfrage der Dorfelder Liste betr. Konzept im Zusammenhang mit den Co-
vornaauswirkungen in den Kindertagesstätten wurde vom Gemeindevorstand bereits beantwortet. Der Ge-
meindevertretung liegt die Antwort vor. 
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Auf Frage der Fraktion Dorfelder Liste, ob im Herbst mit der Anschaffung von Lüftungsanlagen gerechnet 
werden kann, antwortet Herr Büttner, dass dies vom Gemeindevorstand ausführlich beantwortet worden 
ist. Weiter führt Herr Büttner aus, dass in allen Kindertagesstätten ausreichende Möglichkeiten für die 
Lüftung der Räume vorhanden sind und die Anschaffung zusätzlich mit Folgekosten u.a. für die Wartungen 
verbunden wäre. 
 
17. Anfrage der Fraktion Dorfelder Liste betr. Windkraftnutzung in Nie-

derdorfelden 
AF-4/2022 

 

Der Tagesordnungspunkt zur Anfrage der Dorfelder Liste betr. Windkraftnutzung in Niederdorfelden wurde 
vom Gemeindevorstand bereits beantwortet. Der Gemeindevertretung liegt die Antwort vor. 
 
 
18. Anfrage der Fraktion Dorfelder Liste betr. Packstation in Niederdorfel-

den 
AF-3/2022 

 

Der Tagesordnungspunkt zur Anfrage der Dorfelder Liste betr. Packstation in Niederdorfelden wurde vom 
Gemeindevorstand bereits beantwortet. Der Gemeindevertretung liegt die Antwort vor. 
 
 
 
 
Vorsitzende der Gemeindevertretung Kristina Schneider schließt die Sitzung der Gemeindevertretung 
um 22:45 Uhr und bedankt sich bei den Anwesenden für Ihre Teilnahme. 
 
 
 
Niederdorfelden, 25.02.2022 
 
 

   
gez. Kristina Schneider  gez. Ute Klingelhöfer 

Vorsitzende der Gemeindevertretung  Schriftführerin 
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